

EDITORIAL

La edición del Volumen 27 Número 2, julio-diciembre 2019 de la revista Investigación, es la expresión física de la versión digital depositada en la plataforma de la revista electrónica (*revistas.unsch.edu.pe*), de alcance internacional, en la que damos a conocer la producción científica de profesores y estudiantes de la Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga, incluyendo a profesionales invitados de otras universidades. La revista reúne 18 artículos, resultado de informes finales de proyectos de investigación desarrollados en el año 2018, en el ámbito nacional (02 proyectos), regional (2 proyectos), provincias de Huamanga (9 proyectos), Víctor Fajardo (01 proyecto) y La Mar (01), a nivel interno de la UNSCH (3 proyectos).

Los artículos que brindan información a nivel nacional corresponden al área de comunicación sobre los flujos y reflujos de la caricatura durante el conflicto armado interno en Perú 1980-1990 y otro de arqueología acerca de vestigios arqueológicos de chullpas, cámaras, tumbas y otras formas de entierros funerarios durante la época Wari. A nivel regional, destacan las investigaciones referidas a la situación de maestros y estudiantes en la región de Ayacucho: 1980-1999, y la alteridad en la literatura Quechua. Para mayor conocimiento sobre la realidad en provincia de Huamanga tenemos a los trabajos acerca de la evaluación de la competencia socio motriz de los estudiantes de educación Secundaria 2018; efectos del programa JUNTOS en la economía local del distrito de Quinua, período 2017; estudio de los asentamientos humanos y las vulnerabilidades ambientales en los espacios urbano marginales de Yanama en Carmen alto; biomarcadores de desnutrición, anemia y parasitismo asociados al coeficiente intelectual en niños de la Institución Educativa Yanama; habilidades sociales y el clima familiar en la Institución Educativa Cap FAP José Abelardo Quiñones Gonzáles, San Juan Bautista; nutrición materna y peso del recién nacido en el hospital regional de Ayacucho, y causa y consecuencias de la violencia domestica contra la mujer en zonas rurales del distrito de Chiara.

Finalmente a nivel experimental, análisis y estudios en laboratorios y ambientes de Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga, figuran los trabajos sobre la mujer en la percepción de los estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Educación; la identidad profesional del Trabajador Social en la UNSCH, características, cambios y perspectivas; ; actividad antioxidante y efecto genotoxico de las semillas de *Theodroma cacao L.* “cacao”, Ayacucho identificación y valoración de las saponinas de *Chonopodium quinoa Willd* en la variedad amarilla marangani y negra collana.

Cabe mencionar, que si bien los diferentes artículos si bien fueron evaluados por una comisión externa, el contenido de los mismos es de estricta responsabilidad de los autores.

Mg. Ismael Pérez Calderon
Jefe de la OGII-UNSCH